



Louis Braille
1809 - 1852

Louis Braille
Né le 4 janvier 1809

Louis Braille, né le 4 janvier 1809 en France et mort le 6 janvier 1852 au même endroit, était un enseignant, inventeur et musicien. Il est l'inventeur d'un système d'écriture tactile à points saillants qui porte son nom, à l'usage des personnes aveugles ou fortement malvoyantes, paru en 1829.

Le père de Louis Braille exerçait le métier de bourrelier du village, fabriquant des harnais, des sacs et des courroies de cuir. Déjà tout petit, Louis Braille manifeste un vif intérêt pour le maniement des outils. Dès qu'il sait marcher, il se glisse en toute occasion dans l'atelier de son père pour y jouer. À l'âge de trois ans, alors qu'il fait des trous dans un morceau de cuir avec un outil, celui-ci lui échappe et atteint son œil droit. Il n'y a pas grand-chose à faire excepté bander l'œil atteint, mais Louis ne peut s'empêcher de gratter la blessure qui s'infecte. L'infection s'étend à l'œil gauche, qui provoque sa perte de vision. Devenu aveugle, Louis ne perd pas son envie de travailler le cuir et s'y adonne de tout son cœur ce qui, probablement, l'aide à développer son habileté manuelle.

Ses parents, qui savent tous deux lire et écrire, se rendent bien compte de l'importance d'une bonne instruction pour un enfant handicapé. Alors que Louis a 10 ans, son père lui obtient, en écrivant plusieurs fois, une bourse pour son admission à l'Institution royale des jeunes aveugles. Dès son admission, Braille apparaît comme un élève brillant. Il réussit dans toutes les disciplines enseignées et obtient toutes les récompenses, qu'il s'agisse de tâches manuelles ou de travaux intellectuels. Malheureusement, les dortoirs et les salles de classe du pensionnat ne sont ni aérées ni propres : Louis Braille y attrapera la tuberculose. Cette maladie l'affaiblira jusqu'à sa mort.